

MATERIA:

PSICOLOGIA GENERAL

DOCENTE:

BELLA RAQUEL LOPEZ

ACTIVIDAD

**ENSAYO: QUE RELACION HAY ENTRE TRABAJO
SOCIAL Y PSICOLOGIA.**

PRESENTA:

DERLI ABIDAN MORALES VELAZQUEZ

**LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN
COMUNITARIA**

3 “B”

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS; 28/ 06 / 2020

Introducción

Desde los primeros momentos del desarrollo de la humanidad el hombre se preocupó por el conocimiento cada vez más profundo de la realidad que lo rodea con el propósito de dominarla y transformarla, por lo que ningún fenómeno escapó a su interés, incluido él mismo. Conocerse a sí mismo resultó ser un proceso bastante complejo al enfrentarse a una gran variedad de fenómenos, objetos, hechos, etc. con un elevado nivel de organización, lo que condujo a delimitar las áreas del conocimiento sin perder de vista al hombre como un todo, la profundización en los distintos campos del conocimiento humano llevó al estudio de una importante esfera de la existencia del hombre: su psiquis.

La rama del conocimiento que se ocupa del estudio de los fenómenos psíquicos es la Psicología. La ciencia psicológica ha adquirido una importancia marcada desde el punto de vista social, manifestándose en el desarrollo de relaciones cada vez más crecientes, lo que presupone que se prepare al mayor número posible de los miembros de la sociedad para que sean capaces de actuar según sus exigencias.

Esto implica que una de las tareas principales de la ciencia psicológica esté dada precisamente en investigar las premisas que permiten, tanto a los sujetos como a los grupos, orientar sus acciones de un modo consciente sobre la base del conocimiento de las leyes que actúan en la sociedad, así como trabajar productiva y creadoramente de acuerdo con sus necesidades o las de la sociedad lo cual requiere de conocimientos profundos acerca de la estructura psíquica de la personalidad, y de las leyes psicológicas de su desarrollo.

La sociedad presupone un desarrollo acelerado de la eficiencia en la producción, así como elevar la productividad, lo que exige que el trabajo en todas sus esferas posea una sólida fundamentación científica sobre todo en las actuales condiciones de la revolución científico - técnica; por tanto corresponde a la psicología un papel de suma importancia, al lograr que las investigaciones psicológicas posean mayor

relevancia en todas las esferas de la vida social y sean cada vez más solicitadas y utilizadas en la solución de los problemas centrales de la práctica.

A través de este trabajo proponemos: Destacar el lugar que ocupa la Psicología en el sistema general de las ciencias, a partir de su importancia social en la relación ciencia- sociedad, enfatizando en su relación con el trabajo social.

Desarrollo

El trabajo social está enmarcado dentro de las ciencias sociales y tiene un carácter multidisciplinar, teniendo en diferentes ocasiones la necesidad de apoyarse en otras ciencias para poder llevarse a cabo de una forma adecuada.

Una de esas otras disciplinas en las que se apoya es la Psicología, existiendo una variante llamada psicología social, pero teniendo en cuenta esas ocasiones en que existe una relación directa entre ambas profesiones. Por eso se pueden establecer una serie de parecidos y diferencias. Aunque se podría ahondar más en esta cuestión, con algunas más específicas, aquí se trata de dejar claro cuáles son los principales parecidos y diferencias entre trabajo social y psicología para poder entender su relación.

PARECIDOS:

Ambas ciencias se ocupan del comportamiento de la gente y de sus modos de interacción.

Ambos indagan en la forma de pensar de la gente y en sus modos de sentir.

DIFERENCIAS:

El psicólogo se centra en el comportamiento individual, mientras que el trabajador social en el funcionamiento social.

El psicólogo pretende medir, explicar y a veces cambiar el comportamiento de la persona.

El psicólogo se centra en los factores biológicos y sociales mientras el trabajador

social solo se centra en los factores sociales y emplea recursos que la sociedad ofrece.

Los Trabajadores Sociales somos multidisciplinarios nos articulamos con otras ciencias, no dependemos de ellas. En el caso de la psicología considero que al ser ambas profesiones del ramo de las ciencias sociales, se relacionan entre sí por un común denominador. Trabajo en un equipo técnico interdisciplinario y ambas profesiones diagnosticamos a los mismos usuarios desde una perspectiva psicológica y una social. El área social analiza el entorno socio familiar, cultural, económico, es decir contextual. El área psicológica aplica pruebas para diagnosticar el estado mental del usuario. Debemos dejar de considerar que el Trabajo Social no tiene habilidades terapéuticas pues con posgrados se puede ser un terapeuta igual que en psicología un psicólogo organizacional no es precisamente terapeuta. Bien considero improductivo y poco ético las confrontaciones entre una y otra profesión. El Trabajo Social tiene bien delimitado su campo de acción y son los problemas sociales. Ahí donde sea necesaria la intervención social ahí donde haya que contener, negociar, conectar, impulsar, cambiar, generar ideas, o simplemente brindar un panorama esperanzador, hay un trabajador social capaz de mejorar un panorama.

Hay que tener en cuenta que la Psicología tiene diferentes enfoques y campos de aplicación que se alejan del parecido con el TS. En esa idea, la Psicología Social tiene una fuerte relación con el TS. En sí, el psicólogo social acompaña a una comunidad y genera bajo su bagaje psicológico que dicha comunidad se empodere de sus problemáticas y sean actores/gestores de transformaciones; mientras que en el TS, según lo que he leído, hace un trabajo idóneo con grupos, familias, etnias, tribus, etc., garantizando su bienestar bajo los recursos que el estado ofrece en pro de su óptimo desarrollo. Mismo trabajo que delega también a un psicólogo, aunque no con el fin de conectar ente con otro y afrentar recursos. En base a la terapia, los TS se quedan cortos y maniatados en este proceso. Si

bien es cierto que tienen metodologías interesantes, no poseen instrumentos, pruebas o test, como recurso base para agrupar atributos semiológicos y darles nombres. El psicólogo en su ejercicio clínico, tiene el libre albedrío de ver al individuo bajo su ojo analítico desde cualquier de las teorías con las que se identifique, puede ser cognitivo, conductual, psicoanalítico o humanista. Espero quede un poco claro. Hago extensiva la invitación a que explores más sobre el ejercicio pragmático de estas dos profesiones.

Conclusión

Visto lo anterior como conclusión podríamos decir que la relación que existe es que el psicólogo normalmente se centra intensivamente en el individuo convirtiéndose a veces en psicoterapeuta mientras que el trabajador social se interesa ante todo en el funcionamiento y las relaciones sociales, así como en los recursos que ofrece en la sociedad para resolver sus problemas.

Bibliografía:

<https://www.intramed.net/contenidover.asp?contenidoID=84704>

<https://www.msmanuals.com/es-mx/hogar/trastornos-de-la-saludmental/trastornos-disociativos/fuga-disociativa>

Antología de apoyo plataforma